
 

宗教界看中元 
 

   

  
 

      告诟我“庆赞中元”之义的，是道教组织联合总会副会长王琛发，“庆赞，是因为

道教相信，不论人鬼，都能在这一天赦罪得福，所以值得‘庆赞’。” 

 

     明明是欢天喜地的节庆，却演变成“怕鬼拜鬼”，向鬼求平安求横财，王琛发不禁

摇头叹息。 

 

    “经历了五四运动后，越来越少人懂得传统节日的意义，对於节日的理解，逐渐变

成是一种岁月累积下来 的文化感觉和民族认同，而不是理性的了解。” 

 

     不可于认，南来谋生的中国人都是生活清苦、教育水平不高的一群，种种因素，导

致节日的意义逐渐变质，失去原本的意义。 

 

     来自佛门的妙赞师父也同意，我们要做的是超渡，不是祭鬼。她形容得妙：恶霸来

跟你收保护费，你就乖乖每年照给吗？  

 

    “当然不应该给，相反的，要想个法子来解决问题。盂兰盆会的超渡，就是帮忙孤

魂野鬼去除做鬼的因，开智慧，得自在 。” 

 

     要开智慧、得自在的不止是鬼，还有人。在此，请正信宗教人士为七月纠正谬误，

扫除迷雾。 

   

七月十五日当天，肥猪和肥

羊齐齐上桌，成为祭鬼的供

品。 

香火鼎盛，可是，又有多少

人知道烧香焚纸所为何事？ 

手沾香火的善男信女，却迷

失在走样变质的中元节里。 
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